

U. de Dadaso f.

# C.N.T. VIA LIBRE F.A.I.



SEMANARIO  
PORTAVOZ DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO

Y DE LA FEDERACION ANARQUISTA IBERICA  
DE BADALONA

A. I. T.

AÑO I

SÁBADO, 10 DE OCTUBRE DE 1936

NÚM. 2

## Nuevaruía

Ha llegado ya el momento de poner los puntos sobre las íes. Es hora de que sepamos ponernos a la altura de las circunstancias y obreros en consecuencia, de una manera firme y serena para garantizar el buen final de la obra que la Confederación Nacional del Trabajo y la Federación Anarquista Ibérica se han propuesto realizar para la buena marcha de la nueva estructuración que ha de renovar los estamentos que hasta hoy han regido los destinos de los pueblos de España.

Todas las convulsiones sociales y políticas, que a través de los años han sufrido las naciones del mundo entero, han cambiado en un algo el ritmo que regularizaba su vida, y España no puede, ni debe ser menos.

Los obreros españoles, de grado o por fuerza, sabremos encuzar verdaderamente el movimiento actual, para favorecer nuestras libertades, pues por algo luchamos con las armas en la mano contra el fascismo, que quería ahogar nuestra dignidad en su putrefacto régimen, lo que equivale decir que una vez terminada la guerra antifascista, las cosas no quedarán tal como estaban, ni como están ahora, ya que todos los obreros sin distinción de ideologías, creemos que es necesario que la sociedad tome otra clase de organización, más humana, más libre y equitativa que la que hasta hoy vivimos, aun cuando ya empiece a rodar el nuevo engranaje de la sociedad futura.

Ya sabemos que actualmente ningún partido puede tener hegemonía absoluta, por eso nosotros que siempre hemos estado, estamos y estaremos de acuerdo con el sentir general del pueblo, vamos conjuntamente con los políticos y la U. G. T., para combatir al fascismo y asegurar la eficacia de esta gloriosa gesta del pueblo español, pero también comprendemos que, para que esta gesta tenga una verdadera finalidad, es necesario que se recojan las aspiraciones de todos los sectores y plasmen a la realidad, una convivencia social que nos garantice un máximo de libertad y solución lo mejor que se pueda, la situación económica del pueblo hispano, y a este efecto, considerando que la forma de gobierno actual no se ajusta a las realidades del momento, la C. N. T. y la F. A. I. han propuesto la creación del Consejo o Junta Nacional de Defensa en la que hemos de tener participación nosotros, y como es natural, al ser la Región catalana quién lo ha propuesto, lógico es, que sea ella, también quién lo imponga en Cataluña primero, y ya saliendo todos, que aquí ya ha quedado constituida.

Nosotros, como profundamente federalistas que somos, vamos más allá de la autonomía de las regiones, y pedimos la autonomía de los pueblos para que, según sus características, armonicen su manera de vivir, y conste que con esto no queremos sentar el precedente de que cada pueblo haga lo que le dé la gana, como muchos creen, no, esto no es más que dar mejor vida al gran cuerpo nacional, al intensificar la de los pueblos dándoles personalidad

propia, tal como la deseamos para cada individuo que forma la colectividad, es decir que deseamos que el individuo sea lo más consciente posible para que tenga la más amplia libertad y que se una con sus semejantes formando colectividades dentro de los pueblos que podrán vivir autónomamente si los que lo componen están capacitados para llevarlo por buenos derroteros, para que éstos a su vez, puedan desenvolverse también, con la máxima independencia, procurando tener estrechas relaciones, comarcal, regional y nacionalmente, mediante los comités, consejos o juntas, que controlen las actividades de todos, al efecto de que en un momento dado se pueda saber la forma en que se encuentra cualquier región, comarca o pueblo. Esto al parecer, requiere un inmenso trabajo, y no es así, porque, por un lado tenemos el formidable control que tienen los Sindicatos, de todas las actividades productoras, consumidoras etc., - y que diariamente van perfeccionando -, y por otro, las estadísticas de los Municipios de los pueblos, cual cosa hace, que muy bien se podría suprimir o simplificar, mucho, la arcaica estructuración que rige en los medios gubernamentales, creando en su lugar, no ya en las regiones solamente, sino también en los pueblos, las Juntas Locales de Defensa y a esto vamos nosotros, los anarco-sindicalistas, en esta localidad.

En Badalona, la C. N. T. y la F. A. I., tienen nombrada una Ponencia que está redactando un Dictamen que será sometido a la consideración del pueblo tan pronto esté terminado y en el cual se delimitarán las funciones que tienen de desempeñar los distintos departamentos que habrán de constituir la Junta Local de Defensa, mirando siempre de favorecer los intereses de los obreros, y al mismo tiempo dar una sensación de capacidad que redundará en beneficio de nuestras queridas organizaciones.

Esta localidad no debe ser menos que muchas otras poblaciones de Cataluña, tenemos la obligación de exigir sea a quién sea, que deje el paso libre a los verdaderos valores de la Revolución Social Española, hemos de saber situarnos allí donde nos corresponde, unos y otros, que nadie quiera alegar ignorancia u otras excusas en los momentos de responsabilidad, pues cuando un organismo está llamado a desaparecer, lo mejor para él si no quiere entorpecer la buena marcha de los acontecimientos, es apartarse del camino de los que avanzan al unísono del Progreso y unirse a ellos, amoldándose a las nuevas concepciones de la vida.

No somos nosotros los llamados a decirles a los trabajadores, en que forma se realizará la transformación municipal de esta localidad, pero sí, empezar hacer el ambiente propicio para ello, ya que comprendemos y sentimos con toda la intensidad que nosotros somos capaces de sentir una cosa, QUE SE HA DE HACER OBRA PRÁCTICA. PARA COMPLETAR EL TRIUNFO DE LA REVOLUCIÓN SOCIAL EN ESPAÑA.

La emancipación de los trabajadores es obra de los trabajadores mismos

# MOVIMIENTO SINDICAL Y ANARQUISTA

AVISOS, COMUNICADOS, ASAMBLEAS Y CONVOCATORIAS

## F. A. I.

Hacemos presente a todos los compañeros y al pueblo en general, que ha quedado abierta una suscripción Pro-milicias en la que solo se aceptarían ropas de invierno, colchones y almohadas para los compañeros del frente y los hospitales de allí, esperando que todos responderéis a este humano llamamiento solidario, correspondiendo en lo que vuestras fuerzas alcancen al efecto de favorecer a nuestros hermanos que luchan en la batalla antifascista.

*¡Pueblo de Badalona, en el frente falta ropa para combatir el frío y abastecer los Hospitales! ¡Hay que mandar en el frente, ropa de invierno, sábanas, mantas, colchones y almohadas!*

Trabajadores, ¿os acordáis de los pequeños de Aragón? ¿no creéis de necesidad que hay que darles el calor que esta guerra les ha quitado al separarlos de sus queridos padres?... ¡Compañeros, hemos de ir al frente a recoger a estos niños y traerlos a nuestros hogares para cuidarlos y hacerles más placentera la vida! ¡Mujeres, pensad en vuestros hijos, pensad en la tristeza que les acoje cuando han de estar lejos de vuestro sublime cuidado!

*¡Madres, vosotras sois las más indicadas para comprender el dolor de las madres de los pequeños de Aragón al ver que no les pueden dar todo aquello que se les ha de dar en tiempo normal, al ver las caras de espanto que ponen cuando rugen las armas enemigas, al ver que están tristes los huérfanos... ¡Hay que hacer extensiva nuestra solidaridad hasta el límite si es que puede haberlo! ¡Tenemos la ineludible obligación de ir a buscar a esos niños para el descanso de esos padres, para nuestro propio descanso y satisfacción de haber cumplido con un deber de humanidad! Por lo expuesto, se puede comprender perfectamente la misión que nos hemos propuesto realizar y a tal fin se invita a todos los que quieran apoyarla que pasen por nuestro local social, calle Fermín Galán, 14.*

EL COMITÉ LOCAL DE GRUPOS ANARQUISTAS, DE BADALONA

## Sindicato Unico Mercantil

A los trabajadores mercantiles coparticular y a la opinión pública en general.

Con inmensa satisfacción hemos podido constatar la buena marcha de este Sindicato en el mes que tiene de existencia: la cual no puede ser más justificada por cuanto ha interpretado un mayoritario sentir de la clase mercantil, viniendo a llenar un vacío que se hacía palmario en todos los aspectos del mismo.

Y aquí está el sindicato Mercantil velando por los intereses de los trabajadores, encauzando su ruta en un am-

plio sentido revolucionario, palpitando al unisono de la hora actual profundamente renovadora y engrasando la subscipción pro-milicias antifascistas por la aportación voluntaria de sus asociados que haciéndose eco de la nobilísima misión de los camaradas del Frente, que luchan desinteresadamente ofrendando su vida para que la Justicia y la Libertad sean patrimonio de todos, dan lo que sus posibilidades permiten, pues lo que es su voluntad está por encima de estas. Cada día aumentan los corazones que quieren compartir con nosotros la misión de dar pujanza y efectividad a este despertar de los trabajadores mercantiles, que interpretando con celo y firmeza las inquietudes de la hora presente se suman a este gran espíritu libertario, que hace que cada cual se responsabilice de la gran misión, que las generaciones presentes tienen encomendada.

Y a que seguir más con lo que es del dominio público. Diariamente acuden los dependientes y dependientas del ramo mercantil a buscar solidaridad y apoyo en el Sindicato, que se identifica con las ansias de todos los trabajadores y da cumplida satisfacción a sus justas demandas.

Trabajadores del ramo Mercantil, este Sindicato os invita a que contribuyáis con vuestra entusiasta aportación al triunfo de las reivindicaciones del pueblo en general, sintetizadas en una sola expresión: La Revolución Social Transformadora.

¡Viva el S. U. M.!

¡Viva la C. N. T.!

J. G.

## Sindicato de las Artes Gráficas

Sección de Cultura y Propaganda

Con el nombre de «Sección de Cultura y Propaganda» queda constituida en este Sindicato una comisión cuyo exclusivo y único objeto es el fomentar y llevar a vis de hecho, todas aquellas teorías, que van encaminadas a la estructuración, de una nueva era de justicia, en su marcha ascendente, hacia la Cultura, el Progreso y la Libertad, ante la cual los mundos en tiempo prematuros, han de sentirse inclinados de zorra a zorra, porque ella es la que nos conduce a la verdadera paz y a la verdadera justicia.

Creyendo esta comisión en la necesidad de un pequeño sacrificio, por parte de todos, se os invita, para que aporteis vuestro pequeño óbolo, bien sea en libros, folletos y todo aquello útil en pro de la cultura.

Esperando en ser atendidos con vuestra ayuda, os saluda

LA COMISIÓN DE CULTURA Y PROPAGANDA

*Nota.*—Para donativos, dirigirse a la secretaría de dicha sección, sita en el «Sindicato de las Artes Gráficas», calle Dos de Mayo número 5, esquina a la calle de San Isidro.

## Sindicato Unico del Ramo de la Construcción de Badalona y su Radio. Sección Ladrilleros

### Un oficio que renace de las cenizas

Es indudable que pocos oficios había más duros y peor retribuidos que el de ladrillero, antes del 19 de Julio. La luz de una nueva aurora, iluminaba con su bello color de redención, las ruinas y nada más que ruinas que era lo único que quedaba del caduco y esclavizante sistema capitalista.

Pero después de este glorioso día que estará impreso en la historia con letras gigantes, por marcar el fin de un régimen inhumano e injusto, cayó por nosotros y para siempre, la pesada cadena del trabajo a destajo, que a veces, casi siempre parecía que hacíamos trabajos forzados: pues ya de sí el trabajo de ladrillero es muy duro y pesado, y más lo era entonces teniendo en cuenta, que los burgueses tenían más en estima sus ganancias que nuestros cuerpos de hombres, y por lo tanto, inhumanos, nos pagaban a un precio irrisorio el millar, comparado con nuestro gigantesco esfuerzo muscular, habiendo nosotros, si queríamos ganar lo suficiente para el sustento de la familia, de trabajar y perdérmelo la expresión, como bateleros del Volga.

Y después, para colmo de desdichas, cómo si el trabajar a destajo bajo los ardorosos rayos de sol en verano fuera poco, venía inevitablemente el fatídico invierno con la gama de semanas enteras sin poder trabajar a causa de la lluvia o heladas, y por lo tanto, sin poder cobrar ni cinco céntimos. Esto era por cierto bien triste, el oscuro panorama que veíamos cerrarse sobre nuestras cabezas al acercarse el invierno, bajo el yugo de una burguesía que solo miraba sus intereses, no importándole nada que durante la temporada de fríos y lluvias no pudiésemos dar a nuestras familias lo más esencial para poder vivir.

Después del 19 de julio, todo este cúmulo de calamidades e injusticias se han derrumbado, cómo al fin se ha de convertir en escombros todo lo injusto e inhumano. Ahora es natural que miremos con optimismo el porvenir porque sabemos que este año no se nos hará un nudo en el corazón como antaño, al ver aproximarse el invierno pensando en el pan de nuestros hijos. Y es que nunca más que ahora se puede decir que se ha hecho justicia al es-

tatus de este caso de no poder producir por causa del mal tiempo, percibiendo el 50 por 100 de nuestro jornal que, indudablemente, no se pueden cubrir todas nuestras necesidades, pero no obstante, nos dará lo suficiente para alimentarnos esperando la primavera. ¡Adelante compañeros ladrilleros! No trabajáramos hasta el límite de lo humano durante la frenética economía burguesa?; pues ahora no hemos de agotarnos en nuestra dura labor, pero eso sí, hemos de poner en él el máximo interés posible, para hacerlos dignos de una nueva sociedad más humana y más justa.

DOMINGO COSTA

## Grandioso acto confederal en Mongat

Con gran animación se celebró la pasada semana una asamblea-miñi organizada por el Sindicato Unico de Productos Químicos de Badalona, en cuyo acto se trataron asuntos de sumo interés sindical y revolucionario.

Los camaradas Carrido y E. Martínez hablaron en nombre de la Junta de dicho Sindicato, los cuales dieron a conocer los diferentes problemas sociales, iniciándose una razonada discusión con la acertada intervención de varios asambleístas. Durante las deliberaciones y conforme los motivos del momento se pudo observar el optimismo de los trabajadores de esta industria población, cuando se trata de la Confederación Nacional del Trabajo y el espíritu solidario y ejemplar que les anima en estos momentos de responsabilidad y de profunda actividad constructiva.

Con marcado interés y capacidad se ordenaron y armonizaron los importantes problemas de la organización y a continuación hizo uso de la palabra el compañero Turón en nombre de la Federación Local de Sindicatos Unicos: el cual pronunció un breve discurso relacionado con los momentos actuales exhortando a los obreros que pertenecen en la U. G. T., a que ingresen en la C. N. T., ya que la organización confederal —dijo— en el terreno de la lucha social representa la voluntad del Pueblo y sus principios de libertad son la única esperanza para la clase trabajadora. Después de acertadas consideraciones de orden revolucionario, atacó duramente a la bestia fascista y terminó solicitando la colaboración de los trabajadores en las tareas confederales.

## A LA OPINIÓN PÚBLICA

Con gran satisfacción hacemos constar que la venta del primer número de VIA LIBRE ha constituido un éxito por lo que no podemos dejar de agradecer al pueblo de Badalona el calor con que ha acogido nuestro querido periódico confederal y anarquista. Aprovechando esta ocasión hacemos presente que por evitarnos un trabajo, que lo podemos aprovechar para otras causas, no controlaremos ningún suscriptor individual y por lo tanto todo aquel que desee nuestro semanario podrá adquirirlo cada sábado en su respectivo Sindicato en todos los bloques de esta localidad, de la Barriada de Artigas y San Adrián, así como también en el puesto de libros que en nuestro local social calle Fermín Galán, número 14, tiene establecido la Comisión de Propaganda C.N.T.-F.A.I.

LA REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

# El mundo rueda y quién intente detenerlo será aplastado y el mundo seguirá rodando

Vivam...  
Los compañeros...  
El gran...  
El Com...  
C.N.T.  
C.N.E. AL...  
La eleg...  
La gran...  
El Com...  
C.N.T.

# ORIENTACIONES IDEOLÓGICAS

## Vivamos nuestra hora

Las luchas manifiestas de las ideas libertarias, tanto armoniosas a la vida y a la libertad, convierten en los hombres en valores indiscutibles en ese grandioso escenario de la lucha antifascista.

A través de ese reconocido sentimiento ideal, que como densa solidaridad humana se observa en estas horas de suprema acción revolucionaria y de espíritu libertador, el individuo fruto de generosas conexiones, valoriza su personalidad y se caracteriza en el mundo social de la nueva vida como el más perfecta obra colectiva en el curso de la magnífica revolución española.

Nosotros que hemos vivido días y días de cruento dolor, durante los regímenes de opresión y esclavitud que ha sufrido la clase trabajadora, nos basamos en un inmenso caudal de razones y experiencias, cuando levantamos la voz de nuestras ideas para conquistar a tenor de la justicia y el derecho humano, la voluntad de los pueblos; moral hasta hace poco burlesca y escarnecida por el círculo ignominioso de la tiranía y la ignorancia.

Pero hoy, casi eliminada la ola vaticana y reconocido el espíritu de firme manifestación social, decimos desde el baluarte de las aspiraciones populares, que ha llegado nuestra hora, la hora de la inteligencia y la justicia.

Todos los obreros deben de marchar fraternalmente unidos en esta hora difícil, pero llena de bellas posibilidades. Los núcleos proletarios tienen la misión en este momento histórico, de crear una conciencia confederal y anarquista y con gesto magnífico, empezar las tareas de reivindicación social, en cuyo plano liberador debe de descansar el pensamiento español como principio de una nueva estructuración económica.

Nuestra hora se desliza bajo el rojo vivo de la eterna aurora de la libertad, y entre lamentos y carcajadas de los hijos del pueblo, la revolución deja en el camino, destellos de luz, y en la senda del progreso, las juventudes de libertad en gloriosa caravana cantan el himno de la victoria.

Ante la moral revolucionaria de los hombres de sentimiento libre, los enemigos de la libertad se sienten responsables del crimen que cometen, al hacer armas contra el progreso y la justicia de los pueblos. Cuando los pueblos quedan limpios de la peste clerical, recobren la paz y las mágnimas de la producción funcionan normalmente, riqueza de los países civilizados, el hombre, la humanidad, habrá cumplido en principio con su deber.

¡Proletarios! la bandera roja y negra ondea triunfante en los edificios industriales y hace palpitar los corazones de las multitudes que indudablemente luchan en pos de su merecido bienestar.

Nuestra hora ha llegado camaradas, por consiguiente, unámonos a través del movimiento transformador y aprovechemos la razonable orientación de nuestras ideas y por encima de los atavismos vayamos a crear en los artefactos de la sociedad la libre inteligencia.

Vivamos nuestra hora, eso quiere decir sinceramente, que ha llegado el momento sublime de responsabilizarnos y de proceder de acuerdo con los pensamientos libertarios que deben de dirigir como virtud creadora, los destinos de nuestro país.

Precisa pues, que nos demos cuenta de la tragedia que vivimos, hemos de obrar ordenadamente y ofrecer nuestra vida por la causa y jamás inclinarnos al ritmo de la política estúpida y cervalgna.

Vivamos nuestra hora y que la intensa lucha antifascista reciba la clara inteligencia de las potenciales organizaciones C. N. T. y F. A. I. símbolo de progreso y prosperidad humana.

VICENTE TURÓN

## A las Juventudes Libertarias, grupos de la F. A. I. y confederados en general

Habiendo recibido diferentes cartas de compañeros milicianos, que actualmente luchan en los frentes de Aragón para aplastar al fascismo, en las cuales se piden con insistencia, procure entrevistarse con los camaradas de retaguardia, para que, con arreglo a sus posibilidades, manden libros, folletos, revistas y periódicos, a los frentes de Aragón, pues dichos milicianos, (la mayoría de ellos Libertarios) sin olvidar la parte guerrera, se dedican a propagar nuestros ideales, entre aquellos campesinos que mañana pueden ser, nuevos y valiosos factores, para la Revolución Social la cual ha de traer al mundo entero, la paz y la libertad.

Ahora una iniciativa para llevar a cabo con poco de esfuerzo económico, del siguiente modo: Tan pronto termine de leer un folleto o un libro, los llevas a vuestros respectivos sindicatos, a los centros de cultura, enriqueciendo a las juntas, pujan a bien nombrar una Comisión de Propaganda, la cual puede y debe hacerse, de reunir a los frentes de batalla, toda la literatura libertaria y científica, que vosotros entregáis,

pues hay que tener muy presente aquel aforismo que dice: *Que no solo de pan vive el hombre* por lo tanto tenemos que instruir aquellos pueblos, que un día estuvieron bajo el yugo de los desalmados y bárbaros fascistas y hacerles ver por medio de nuestro buen comportamiento hacia ellos, y la propaganda escrita y oral, que nuestros ideales, son los únicos que traerán la felicidad y el bienestar, al mundo.

Camaradas todos, de Badalona, no neguéis vuestro apoyo a nuestros hermanos los campesinos de Aragón, dedicad alguna cantidad a la compra de libros, folletos y prensa libertaria y mandarlo al frente de Zaragoza, pues tenemos de tener en cuenta, que toda esta propaganda será la semilla, que al entrar en los cerebros de aquellas sencillas gentes, las convertirá en soldados de la anarquía, la cual, está llamada a hacer desaparecer del mundo, toda esclavitud y tiranía, a base de la igualdad económica, anulando para siempre, la propiedad privada, y la explotación del hombre por el hombre.

Caso que algunos centros de cultura o sindicatos, no tengan direcciones de milicianos del frente para mandar material de propaganda, pueden dirigirse, a la que más abajo indicamos: pues en este pueblo, hay un puñado de camaradas, pertenecientes a las «Juventudes Libertarias» con muchos deseos de pulverizar al inquisidor fascismo y al propio tiempo, esparcir la semilla libertaria por los pueblos que van conquistando.

La dirección es la siguiente:

Al miliciano Alfredo Marco  
2ª columna «Ortiz» 1ª centuria «Arcaso»  
sección ametralladoras  
Provincia Teruel  
Azaila

Nota de la Comisión de Propaganda C. N. T. F. A. I. - Como sea que ya tenemos esta iniciativa puesta en práctica antes de que esta iniciativa nos mandase la suya, aprovechamos la ocasión para indicar al pueblo de Badalona que puede mandar todos los libros y folletos que puede enviarlos al frente, a nuestro local social, calle de Ferrnán Galán, 14, ya me cuidaremos de remitirlos allí, además, también tenemos puestos a la venta libros y folletos, cuyo beneficio es para los milicias.

## Problemas nuestros

En las columnas de nuestro semanario Via Libre deberíamos indicar a los trabajadores nuestras téticas doctrinales y de la manera que se rige la C. N. T., como también la manera de actuar cada la Sindictio; a la vez deberíamos copiar de cuando en cuando párrafos de los acuerdos de nuestros Congresos, Plenos, Conferencias y demás comicios que hemos celebrado, para refrescar la memoria de nuestros afiliados, de la evolución que va tomando nuestra Organización de las épocas pasadas a las actuales.

También deberíamos dar a conocer la misión de los delegados en las fábricas, talleres, obras y demás lugares de trabajo; los comités de fábrica, las comisiones técnicas, las juntas de sección, las juntas Centrales, las Federaciones locales, comités Comarciales, comités Regionales y por último el Comité Nacional. Pues a pesar de que existen sus memorias y Estatutos todo esto; hay la mayoría de los trabajadores que por dejadez o incompreensión o sencillamente, porque antes no les interesaba, no se enteraron de todos estos detalles tan necesarios para ellos. Pero al desde nuestro semanario se les va señalando cada semana aunque solamente sea un poco, no nos quepa la menor duda de que se irán penetrando los nuestros y los ajenos de la marcha de nuestra querida organización y tal vez sea un suficiente para que vean la manera, verdaderamente federativa, en que nos regimos, y la forma de obrar al unísono con las aspiraciones de la clase proletaria; y en consecuencia se determinarán a abandonar los carcomidos y vejatorios pensamientos políticos, que son los corrompedores de los nobles corazones del ser humano.

Creo que hay plumas más autorizadas que la mía, para ir señalando lo que inicio en este escrito y por lo tanto, me limito solamente a pensar de que no creo verme defraudado en tal sentido, por ser una marcha doctrinal muy útil en los actuales momentos.

MENVA

## COMISIÓN DE PROPAGANDA C. N. T. - F. A. I.

Comunicamos al pueblo de Badalona que el próximo miércoles día 14 a las 8:30 de la noche hablará por el Radio Badalona nuestro compañero Rizal Robert que disertará el tema:

## QUI SOM I QUE VOLEM

ESPECTÁCULOS PÚBLICOS					
C. N. T.		A. I. T.			
CINE ARTIGAS	CINE LA SALUD	TEATRO GLIMERA	CINE NUEVO	CINE VICTORIA	CINE ZORRILLA
La alegre mentira <i>en español</i>	Vía Láctea <i>en español por Howard Lloyd</i>	La hija del penal <i>sin diálogo en español</i>	La historia de dos ciudades <i>doblada en español</i>	Acontecimiento Artístico	La historia de dos ciudades <i>doblada en español</i>
La gran atracción <i>en español</i>	Amor en ruta <i>drama americano</i>	El Caballero de Folles Bergere <i>por Maurice Chevalier</i>	Que calamidad <i>Bas comedia</i>	detalles por programas	Fueros humanos <i>en español por Jackson Terry</i>
El Leguleyo <i>comedia</i>	Dibujo	El hombre del trapico <i>dibujos</i>	Vaya un perro <i>dibujos</i>		Dibujos <i>segunda exposición de El pueblo en armas</i>
GRAN FOX DE FIESTA	GRAN FOX DE FIESTA				

### "Nosotros propugnamos la colectivización inmediata de los grandes latifundios, pero respetamos la pequeña propiedad y la iniciativa privada", dice el Comité Regional de la C. N. T. a los pequeños propietarios de Cataluña

(Trabajadores campesinos de Cataluña)

Es deber insoportable en esta hora histórica de cooperar activamente en las tareas de reconstrucción social que hemos iniciado.

Deber cuya responsabilidad no puede rehuir nadie. Todos los sectores sociales productores de Cataluña, hemos de compartir ese deber sagrado aceptando la responsabilidad que nos corresponde.

Cataluña está hoy dando ejemplo al mundo de su capacidad constructiva. Es el espejo en que se mira el resto del proletariado peninsular, por sus anhelos creadores. Cataluña es la Meca del sentido social ibérico, donde se presta a los problemas económicos la atención e interés máximos, siempre desde un ángulo de visión de vanguardia.

Campesinos y obreros industriales de Cataluña somos los llamados a colaborar al unisono y con gran empeño en esta tarea. Más para que la colaboración sea eficaz es imprescindible laborar en un plano de confianza mutua, de recíproco respeto; en un plano de solidaridad fraterna y de sinceridad y nobleza comunes.

El deber primordial de unos y otros es el de impulsar el ritmo de la producción agrícola los primeros, y de acelerar la producción industrial los segundos, adoptándola a lo que las circunstancias aconsejen.

Los campesinos deben prepararse a la sementera, realizando las labores normales. Deben sembrar las tierras sin temor alguno. Sólo agentes provocadores pueden propalar por las comarcas especies canallas destinadas a producir confusiónismo y desorientación entre los camaradas campesinos. Quien esto haga, no puede ser considerado sino como fascista y adversario de la grandeza de Cataluña.

La Confederación Nacional del Trabajo sale hoy al paso de tan malévolas especies que sólo buscan la ruina de esta tierra ejemplar. Sale hoy al paso de esas especies falsas cien por cien, y dice a los trabajadores del agro catalán:

Camaradas: Los elementos reaccionarios han tenido como base de su predominio clasista el fomento de una distancia espiritual entre vosotros y el obrero industrial, hermano vuestro. Esta distancia ha desaparecido para siempre. Hoy marchamos todos estrechamente unidos en esta lucha hercúlea contra la reacción. Unidos como camaradas, como hermanos.

No prestéis atención a los que susurran a vuestro oído especies de terror; sus sujetos indeseables a los que se les debe aplicar su merecido inmediatamente en pago a su labor desorientadora. No deis oídos a los que os invitan a dejar las tierras en baldío; sus anticatalanes indigios de pisar nuestro suelo fecundo y fértil. Debéis realizar las labores agrícolas normales sin temor de ninguna especie. Nadie pisotea en despojos del fruto de vuestro sudor, ni la Confederación Nacional del Trabajo lo consentiría; es nuestra tónica dominante la justicia social y por nada del mundo toleraríamos el menor vejamen

de que se pretendiese haceros objeto. No debéis temer, pequeños propietarios campesinos, el afán colectivista de la hora presente. Nosotros propugnamos la colectivización inmediata de los grandes latifundios, pero respetamos la pequeña propiedad, fruto del esfuerzo continuo, y la iniciativa privada. Tal fue el sentir del reciente y magno Congreso Regional de Campesinos de Cataluña; y tal es el sentir nacional de la C. N. T.

La Confederación Nacional del Trabajo, trabajadores del campo catalán, quiere que la confianza renazca en vosotros y reempieciados con entusiasmo las faenas de laboreo y abono de las tierras que señala la estación. No se os va a hacer víctimas de ninguna clase de despojo; de nosotros no podéis esperar más que apoyo y solidaridad en todo momento y en cualquier trance. Entre unos y otros no puede haber diferencias; somos hermanos en el trabajo y en los anhelos de edificar una vida nueva, donde la laboriosidad, la justicia y el apoyo mutuo sean base.

Que desaparezca de vosotros el recelo y la suspicacia, engendrados por elementos enemigos de la causa antifascista. El sudor de vuestro trabajo es la cosa más sagrada y digna de respeto que pueda existir, y nosotros os ayudaremos a hacerla respetar de quien voluntariamente no sepa reanir tributo al trabajo, fuente de toda vida.

Proseguid, campesinos de Cataluña, fomentando la cría del ganado vacuno y del porcino, filón respetable de ingresos para la economía catalana. Proseguid prestando atención a la avicultura y demás derivados agrícolas. El ruido de las fábricas y la vida de vértigo de la ciudad, no nos han hecho olvidar que la agricultura es la base fundamental de la economía ibérica. Sabemos apreciar en todo su valor vuestro esfuerzo precioso, vuestro trabajo intenso, y sólo queremos que depositéis en nosotros la misma confianza que os brindamos, que nos habléis con la misma franqueza, con el mismo tono de sinceridad, que tengáis en nosotros la misma fe que en vosotros tenemos.

No queremos, sino ayudaros. Ayudados a salir de la esclavitud económica en que vivís, como nosotros. No ignoramos que un pequeño propietario no es un capitalista, sino un trabajador cubierto de necesidades insatisfechas.

Y no ignorando esto, mal puede pensar nada que alimentamos animosidad alguna contra quien es un trabajador como nosotros.

¡Trabajadores campesinos de Cataluña!

En esta hora decisiva y preciosa, no cabe más que un fraternal consejo: ¡A trabajar!

¡A trabajar por el triunfo definitivo de la causa antifascista y renovadora!

¡A trabajar por Cataluña!

¡Viva la C. N. T.!

EL COMITÉ REGIONAL

## A las mujeres

¡Desde cuando nosotros, repetimos mil veces de que las mujeres debéis de poner a nuestro lado para luchar juntos?, no quiero ni debo saber cuantas, pero si que es necesario que vosotras haciéndoos eco de este llamamiento, os dejéis del prejuicio absurdo del que dirán y decididamente os pongáis a actuar como es debido y de esta forma os pondréis a la altura de las circunstancias.

La lucha antifascista que estamos sosteniendo nos exige un rendimiento máximo por cuyo motivo es menester que todos, hombres y mujeres aportéis nuestro esfuerzo con el fin de que nuestra obra sea eficiente, unos en los campos de batalla y otros construyendo la nueva sociedad en la retaguardia.

Vosotras sois, cuando habéis tenido la satisfacción de ser madres, las que mejor podéis comprender lo que cuestan los hijos para que después estos sean miseros esclavos del salario como hasta ahora hemos sido, de vosotras depende pues, de que en un mañana muy cercano ahora, que tenemos campo libre, vuestros hijos sean dignos de una mejor sociedad, ya que si os incorporáis de lleno a la obra que estamos realizando en pro de la emancipación integral del proletariado, vuestros hijos tomarán vuestro ejemplo, vuestros compañeros lucharán más a gusto y los beneficios, con el esfuerzo mancomunado de todos, será rápido y amado, porque sabreis lo que cuesta.

Era antes, no ha mucho, que a nosotros nos tenían por gente peligrosos, pero que se ha visto lo contrario, ahora, que estamos demostrando diariamente nuestra capacidad para organizar la vida y la moral del pueblo dentro de unos cauces de progreso y libertad verdaderos, es ahora, repito, cuando nos debéis de ayudar para hacer más agradables y menos pesada la lucha, que no se terminará una vez abatidos las hordas fascistas que aún asolan muchos pueblos de España, es necesario, habéis de comprenderlo perfectamente, es un deber el que venga a nuestras filas para terminar de abatir al fascismo, primero, y estabilizar la nueva sociedad, después.

¡Mujeres, por la libertad! ¡Luchad sin treguas ni descansos a nuestro lado para el futuro bienestar de nuestros hijos!

RIZAL

## Venciendo obstáculos

El fascismo en su provocación ha desencadenado la lucha más cruenta que registra los anales de nuestra historia. El pueblo ha respondido al propósito de opresión que se intentaba contra él, con toda la hombría de que es capaz, pero queda otra depuración que hacer en los archivos políticos al uso y leyenda.

Los estudiantes-trabajadores pertenecientes a la Federación de Conciencias Libres, por su espíritu revolucionario han estado siempre en los lugares de peligro con las armas en la mano. Por unos momentos han abandonado la mesa de estudio, para cambiarse la pluma por el fusil y, no han dispuesto a escribir también, pero esta vez con letras de fuego, el glorioso 19 de Julio,

que ha sido el punto de partida para la destrucción del fascismo en todos sus reducidos, hasta llegar a implantar las verdaderas ciencias del pueblo.

Queremos ser uno de los dientes del enorme engranaje de la Revolución asegurando que es de los más bien templados. Queremos ser útiles a la Sociedad rindiendo nuestros servicios intelectuales y técnicos.

Queremos que lo que nosotros poseamos no sea un título acreditativo de nuestra personalidad, si no que sea una capacidad. Venimos luchando noblemente para una superación personal, única manera que de limitarse llegase a la superación colectiva. Hemos vencido obstáculos económicos a costa de sacrificios, aguantando todos los embates de la sociedad que se está hundiendo, sin peñatón lo más mínimo ante el cúmulo de adversidades que se nos oponían incluyendo la parte oficial, la más importante, fil interpretadora del régimen capitalista.

Al mismo tiempo nuestras manos hanse endurecido en la práctica de trabajos manuales, cooperando a la laboriosa columna obrera, y, por eso, nuestros pechos y nuestros cerebros, están y estarán siempre a su lado. No podemos negar nuestra condición de parias y por eso queremos libertarnos. Se nos esclavizaba manual e intelectualmente y por nuestros ideales estaremos en pie de combate hasta que los hayamos implantado.

FEDERACIÓN DE CONCIENCIAS LIBRES DE BADALONA

## Aicno Obrero Cultural del Barrio de la Salud

El próximo domingo día 11 de Octubre a las diez de la mañana tendremos lugar una gran conferencia en nuestro espacioso patio de la Torre del Matacero en el cual, nuestro camarada Jaime R. Magrinya militante de la Confederación Nacional del Trabajo disertará sobre el tema: «La lucha en el frente y en la retaguardia».

¡Trabajadores todos, es necesaria vuestra presencia a tan interesante conferencia! ¡Que ni uno solo falte a este importante acto, en el cual se marcará la ruta que todos hemos de seguir!

Tanto en el frente como en la retaguardia los productores han de luchar por el aplastamiento del fascismo criminal y asesino, que quiere implantar a sangre y fuego, un régimen de terror, de obscurantismo de incultura y de barbarie.

Obreros, por la emancipación total del proletariado, por el triunfo de esta guerra, en la cual el fascismo está llamado a desaparecer, no dejéis de asistir.

Nota.—En caso de mal tiempo esta conferencia se celebrará en el local del Cine de la Salud.

## A todos los socios del Muzco

Se os convoca a la asamblea que se celebrará el miércoles día 14 a las ocho y media de la noche para discutir el siguiente orden del día: 1.° Nomenclamiento de mesa de cuentas. 2.° Informe del estado de situación. 3.° Ruta a seguir de este Ateneo. 4.° Aprobación de la Junta actual. 5.° Asuntos generales.

LA JUNTA

# ROJO Y NEGRO

## Confiando a "Prou i Prou"

España hoy vive en un estado psicológico que los verdaderos revolucionarios son los llamados a encasullarlo por su verdadero lecho.

Pero antes tenemos que salir al paso de unos cuantos emboscados y adaptados en todos los momentos que ha vivido el pueblo español, ¿pruebas? muchas y vamos hacer un poco de historia.

Recordaré que el pueblo español, al advenimiento de la República, acusaba a una serie de hombres que eran la vergüenza de los demás.

El grito de este pueblo fué: «¡Muera Cambó! ¡Muera la Lliga Catalana! ¡Viva la C. N. T.» y estos hombres que hoy están emboscados en otros sectores políticos para que no se les haga esta justicia tan humana, como es la del pueblo, estos individuos que dicen que los revolucionarios de hoy, somos unos cobardes, unos irresponsables, unos enfermos y sádicos, tengo que contestaros que no hace muchos meses pertenecían a Cambó y a la Lliga y que ahora no pertenecen, por colardía y a más, aún gritan tanto porque tienen miedo por su actuación pasada.

El que hacía el pillaje era Cambó secundado por todos los capitalistas de Cataluña que pertenecían a la Lliga Catalana.

¿Recordar el pueblo español el «affaires» del Banco de Barcelona? ¿No fué un pleito enorme atrozado y atroce de alta estofa? ¿Cobraron acaso un céntimo las víctimas (que eran muchas en todo Cataluña) que habían depositado cinco o diez mil pesetas? ¡No! ¿Cobraron Cambó y toda su jara? yo afirmo que sí, y este solo hecho demuestra y demostrará a la opinión pública que tanto la Banca como la Industria, era Cambó quién le hacía hablar a su gusto,

además quién exigía la conveniencia de poner tal o cual personaje para desempeñar el cargo de Gobernador, en Barcelona, para destrozar a los obreros que luchaban por el incendio de pan y un poco más de libertad? ¿Quién era el Jefe, el Maquiavelo que siempre, solapadamente, dirigía aquella orgía de sangre? yo afirmo una vez más, que eran Cambó y sus compinches, que juntos formaban el alma negra de Cataluña, el reptil inmuado que desde su madriguera hacía danzar grotescamente como peceles a Gobernadores y a otros que hoy dan gritos de histerismo.

Nosotros, no queremos venganzas personales, pero sí, esta justicia que quiere el pueblo, y los que gritan y nos insultan indirectamente, en doble sentido, no nos fastidian, diremos al pueblo quienes son y cuales sus intenciones de ave de rapaña, y de eso de las venganzas personales, hablaremos cuando llegue la ocasión, pero siempre con pruebas irrefutables, ya que los militantes de la C. N. T. y de la F. A. I. siempre hacemos justicia a los hechos, sabiendo apreciarlos en su justo valor demostrando a quién sea, y particularmente a esos camiboneros y enchufistas, aunque delante de hombres responsables para que vean la verdad de lo que sucede, una verdad que los hundirá el día que resplandezca.

Joaquín AUBI

*Nota de Redacción.*—No surge el compañero Aubi que para mejor constatar a «Prou i Prou» y a cuantos compinches ponen en entredicho la actuación de todos las patrullas de control, que todos los que las componen, son capaces de hacer lo que hacen y de luchar en el frente, como él y dos compañeros más de los grupos móviles de esa localidad hacen, que la semana pasada se marcharon a las tierras aragonesas para combatir el fascismo descubriendo ya que no se les deja combatir como se debe, el resultado.

## Las dos guerras

### Palabras de un héroe imaginario

Estoy indolente, me falta el liazo derecho (mi tesoro) el que reproducía en el lienzo escenas de la vida y las bellezas de la naturaleza ¡mi brazo! el que me dió la verdadera gloria, la del artista. El que me sirvió para ganarme el sustento de todas las maneras ¡lo perdí! ¿dónde? ¡en la guerra! si en la guerra... Que ferre estancación tiene este nombre para el que la haya visto de cerca. ¡Monstruo devorador de juventudes y de talentos! ¡Monstruo ávido de sangre inocente derramada en la lucha entre hermanos, sin más causas que la de ciertas convenciones políticas, sin más rencor que un patriotismo mal entendido y un fanatismo que no tiene rigo llamado del progreso y de la ciencia ¡La guerra! ese nombre repugna a todo hombre culto y amante del progreso.

Yo siempre renegué de la guerra y mi crítico era que las luchas a muerte pasaron a la Historia después de la gran matanza de 1914 ¡cuán engañado estaba! todavía subsiste demasiada crueldad en los hombres para lograr tanta dicha. Me parecía mentira por el solo hecho de haber sido ascendidos dos príncipes, aquel llas matas exultadas pidieron a gritos en la calle, la destrucción y la muerte. Me parecía mentira que la pidieras con tanto ahinco sabiendo lo que representaba, pero ¡ay! cuan arrepentidos quedaron después de las primeras batallas! Aquellos pedres que inculcaron el patriotismo a al vez que no regresaban, ni tenían noticia procedente y morían de desesperación y remordimiento. Yo también tengo recuerdos terribles de aquella

hecatombe. Yo también tengo medallas y cruces que acreditan mi valor, y según las palabras de cierto general, soy un héroe.

Sí, me lo dijo después de un combate al colgar en mi pecho una depreciable requinalla. Joven—me dije—te pongo en el pecho esta cruz por que supiste hacerte digno de ella, por tu valor y arrojo. El hombre que la lleva es admirado y respetado en el mundo entero. ¡Soy un héroe! pensé amargamente, pero... ¿cuántas cruces sembré yo antes para lograr esta tan pequeña? Después cuando terminé la farsa trágica, la misma muchedumbre que antes pedía el derramamiento de sangre, salía a la calle a recibir a los gladiadores, que volvían pálidos y enflaquecidos, con la sonrisa de la muerte en los labios al són del himno nacional. Vivas ententé por doquier a los héroes... en aquellos momentos nadie pensaba en los que quedaron en aquel escenario sangriento, solo los que veníamos llevándonos en la mente la imagen espantosa de sus piltrafas, solo los que perdieron uno o más seres queridos maldicían con todo el corazón a los promotores de aquella barbarie. Y

¿qué lograron los hijos del pueblo, los que lucharon, los que dejaron su carne o su salud? esos ¡nadie! en cambio los burgueses, los que sentados cómodamente en las butacas del casino veían transcurrir los días sin zozobras ni peligros, esos ¡sí! esos comercieron y multiplicaron sus fortunas mientras nosotros matábamos y moríamos defendiendo a la patria, esa patria que tan cruelmente paga nuestros sacrificios. Después cuando se hubieron embarazado de varios millones de hombres añadieron nuevos eslabones a sus cadenas para oprimir y explotar a los que quedaron llenos de miseria y desamparo en que les sumió su irrellección y ceguera. Ahora en España unos «patriotes» al grito de: España nuestra o nada! han lanzado su metralleta contra un pueblo que luchaba su redención a fuerza de sacrificios y de sangre, y yo el ¡héroe! el que maldice la guerra gita: ¡guerra! ¡guerra a muerte al tirano, hasta la última gota de sangre! ¡No pasarán! ¡Hermanos de todo el mundo a la lucha! ¡Esta será la última, os lo asegura un HERÓE!

JUAN MERCADER

## Los Aguiluchos

(Canto a la F. A. I.)

«Aguiluchos de la Fama! Legionarios de la Muerte...  
Que columnas más hermosas, como saú de ondas y hierro...  
Soldados de esta España que se hallaba corrompida...  
Sois jinetes de mil glorias... ¡Paladines de Ideales!  
que ofreciendo vuestras vidas, marcaréis en los anales de la Historia de la F. A. I., bella página de vida...  
Sois vuestros «Aguiluchos» los herederos de la Gloria...  
¡Sois mostrando el Mundo entero del valor la ejemplaridad que es blason de la Nobelia, de la Luz y de la Libertad...  
Sois vuestros «Aguiluchos» los más fieros vencedores...  
Sois vuestros camaradas los valientes gladiadores de esta España corrompida por el clero y la maldad...  
Combatiendo allí, en el frente, abrigáis el noble albor de los méritos gloriosos que cubren en Chicago sin dejar de erguir la frente y gritando, ¡Libertad!  
Sois vuestros los gloriosos y valientes paladines de esta España que resurto sin canallas ni arlequines al rugir con vuestro sangre, nuestros campos de Castilla...  
Dad la cara ante el peligro, y sois nobles en la Guerra...  
Perdonad la triste ofensa que os hicieron un día la Espuerta y Luchad, todos Hermanos! ¡V! ¡Libertad!  
Todo España, camaradas, os admira y encorcha de guerrero y noble orgullo! ¡Má, tus glorias, se merecen un poema más divino que mi noble inspiración...  
Sois vuestros «Aguiluchos» el orgullo de la Raza...  
¡Ha llegado ese momento de siempre vuestra mordaza y llevar la voz cantante de acreta vuestra mordaza...  
Hijos sois todos de AGRACIA, noble madre en gullardín...  
Hijos sois todos gloriosos que se llaman la Anarquía. Vuestros «Aguiluchos», hijos sois todos de ELLA...  
Fuistes perros del Pastojo, del Progreso y de la Idea...  
Pero ahora, ¡a bandera, rojo y negro, último banderín cual pancho de hidalgos y arrogante como estrella...  
¡Defendiendo nuestra Patria, ¡os hijos de la Gloria...  
¡Vos, llamas con vuestro arrojo todo el libro de la Historia caminando hacia el triunfo, con valor y firme paso...  
Y, sobre los «Aguiluchos» derramó los flechetes inflingiendo los dardos, consiguiendo mil conquistas y rompiendo a los caídos... ¡Gloria y honor al bravo ANARQUA ¡Fos también la muerte del torro y valiente que os ofreció madre AGRACIA ¡Bello nombre de Anarquía que sobre los «Aguiluchos» camina con noble hazaña...  
Y el final de la contienda, osaréis triunfadores, volveréis al patrio suelo con nobles y sin rencores...  
«Aguiluchos de la Fama! Salvadores de la Fama!

DEGO SANCHEZ RAFAELGAR

Amor, libertad y comprensión entre todos los humanos es lo que deseamos

SUSCRIPCIONES:

Badalona un mes 0'60 ptes.  
Provincias » » 0'60 »

NÚMERO SUELTO

15 céntimos

# C.N.T. VIA LIBRE F.A.I.



Redacción y Administración

FERMIN GALAN, 14

TELÉFONO 489

A. I. T.

SABADO, 10 DE OCTUBRE DE 1936

NÚM. 2

## DEL BOLETÍN DE INFORMACIÓN DE LA C. N. T. - F. A. I.

### Medidas de salud pública

La Revolución, como la guerra, precisa tener para su afluente y triunfo los órganos adecuados de expresión popular que las sostiene y caracteriza.

26 Septiembre de 1936. - No se trata de una pretensión modificativa del lenguaje, ni mucho menos reformar el diccionario. Lo que se ventila aquí, es la plasmación del dialecto propio de cada revolución. Antes del 19 de Julio las fuerzas coercitivas del Estado burgués, se denominaban unas, ejército, hoy se llaman Milicias. La Guardia Republicana, se la conocía con el nombre tórico de «Guardia Civil». Y así sucesivamente podríamos ir enumerando la creación y denominación de los nuevos órganos revolucionarios.

La Revolución Francesa, expresó su sentimiento popular bajo la denominación histórica del Comité de Salud Pública y el poder ejecutivo se denominó, Convención Nacional. La Revolución Rusa fué conocida por las multitudes con el nombre de soviets y en la esfera nacional con la expresión de Consejo de Comisarios del Pueblo. No se trataba ni en Francia ni en Rusia, de reformar para nada el Diccionario, sino de expresar con su nombre adecuado las cosas con el lenguaje propio de la Revolución. Cuando en el mundo se ha producido una Revolución, ésta ha seguido expresándose por sus órganos políticos y sociales con igual denominación anterior, podéis tener la seguridad absoluta que el cambio político ha sido una verdadera mixtificación y un engaño criminal. En la Monarquía Española los detentadores del Poder público, se llamaban ministros; los jefes del ejército, oficiales, los capitales de industria, gerentes. Al sobrevenir la República burguesa, sin revolución, el lenguaje no sufrió la menor modificación, prueba evidente de que el ambiente había sido una verdadera mixtificación. Pero hoy, el caso es distinto. Al ejército se le conoce ya con el nombre de Milicias. Los oficiales, seguramente que la Revolución los denominará «delegados». Los gerentes en el plano económico, se les conoce hoy, por Comités de Control y así con rapidez asombrosa y creadora, la revolución crea sus órganos y su propio lenguaje denominativo de los mismos. Hay además la cuestión del tratamiento. La Revolución Francesa acabó, mientras tuvo predominio, con la curulería de los títulos nobiliarios, de conde, mar-

qués, vizconde, etcétera, substituyéndolos por la expresión humana de ciudadano a secas. Y lo mismo hizo la Revolución rusa. Aquí en cambio, en República burguesa, los títulos nobiliarios persistieron, e incluso sigue malsonando aún la expresión de mal gusto feudal, de Excelentísimo. Ilustrísimo y Excelencia. No se trata, queridos colegas de Prensa, de modificar el Diccionario, sino de renovarlo, que buena falta le hace esta reforma profunda de España. La nomenclatura de la Revolución no es cuestión de frases, es una necesidad de limpieza pública porque el pueblo es ese el lenguaje que desea y es así como lo expresan los ecos de nuestros fusiles y de nuestros cañones en el frente y a grandes gritos las masas populares en la retaguardia. Aventar lo viejo y quemar los pergaminos, que por no quemar lo viejo y mantener el pergamino, es por lo que se hunde el régimen capitalista. Y no solamente se precisa esta gran reforma de lo viejo, sino que la nueva nomenclatura revolucionaria, no solamente se viste con nuevo ropaje, sino que son los trabajadores, los eternos parias, quienes desean y con buen acuerdo que todo el mundo se llame ciudadano y que lo sea de verdad. ¡Pobres de aquellos que, ciegos quieren conservar las antigallas de expresión del régimen moribundo y sigan pensando en las alturas, que aquí no ha pasado nada o intenten oponerse al progreso del lenguaje y a las concreciones revolucionarias, intentando mixtificadas, desviarlas o adulterarlas! Como guñapos de trapo, serán el blanco de las iras de las multitudes. En España -repetimos- no se ventila una guerra; se está plasmando una Revolución. Por eso la Confederación que tiene sus raíces tan profundas porque parten de las entrañas mismas del sentir y del pensar del proletariado obrero, necesita propiamente la creación de un órgano para volcar desde allí toda su concepción vital y renovadora de España. Y este órgano no puede ser otro, más que el de la formación rápida del Consejo Nacional de Defensa.

### Muy importante:

Como sea que hemos acordado invertir los beneficios que nos produzca la venta de nuestro semanario, en la compra de libros y folletos para los compañeros que luchan en el frente así como también para facilitar la labor cultural que los mismos realizan en los pueblos que van conquistando y al efecto de sufragar mejor estos gastos, hemos creído conveniente aumentar el precio de VIA LIBRE hasta 20 céntimos, esperando que todos sabréis apreciar la buena intención nuestra y seguiréis favoreciéndonos como habéis hecho en el primer número. - LA ADMINISTRACIÓN.

### La obra constructiva de los sindicatos

Con el mismo entusiasmo de las sesiones anteriores empecé de la ayer noche con la discusión de la siguiente Ponencia nombrada para dictaminar sobre la regularización del salario en Cataluña, presente el siguiente dictamen al Pleno Regional de Sindicatos de Cataluña.

Causas que motivan esta Ponencia. En estos últimos días ha quedado demostrada la imposibilidad de que la Economía Catalana pueda continuarse siguiendo como ahora, pagando el importe de los salarios, a los familiares de los compañeros que están luchando en el frente. Una buena parte del campesino catalán, se encuentra sin medios económicos para percibir un salario, que le permita adquirir los artículos alimenticios necesarios para sustentarse.

En muchas de las colectivizaciones realizadas, habiendo encontrado los trabajadores un capital que les ha permitido percibir sus respectivos salarios, y aún aumentarlos de manera tal, que está en una considerable desproporción con el resto de los salarios de Cataluña.

Sea por la escasez de viveres o sea motivado por el espíritu egoísta de los comerciantes, el precio de los artículos de consumo, han aumentado en una proporción notable desde que empezó la lucha contra el fascismo.

Existen también colectivizaciones realizadas y otras en plan de realización, tanto de la industria como del campo, que no tienen un capital que les permita percibir un salario suficiente.

Hay que tener en cuenta también que existe un porcentaje bastante crecido de gente parasitaria que viven y consumen sin producir. Señalamos en último lugar el peligro que existe, de continuar como hasta ahora, de que se agote el capital en aquellas industrias o campos que han venido trabajando, y que imposibilitará en su consecuencia que se pueda seguir pagando salarios, adquirir materias primas, mientras por otro lado las industrias ricas colectivizadas citadas más arriba, van haciendo una acumulación de capital privado.

Por todas estas causas y otras que podríamos señalar, entiendo esta Ponencia, que por un principio de moralidad, de justicia y de responsabilidad orgánica, precisa aceptar la regularización de salarios:

- 1.º Jornal tipo para el individuo independiente. (X) Ptas. semanales.
- 2.º Basándose en el jornal individual, establecer para la familia un escalonamiento de salarios: Cabeza de familia o primer productor: tipo de jornal individual. Segundo productor: el 50 % sobre el jornal tipo. Tercer productor: el 15 % sobre el jornal tipo. Demás miembros: el 10 % sobre el jornal tipo.

Como se ve, según haya en la familia, uno, dos, o tres productores, hay su respectivo tanto por ciento sobre el jornal tipo, dejando no los miembros de familia que no se pueden considerar como productores por imposibilidad física, enfermedad, vejez, etc. el diez por ciento citado.

Los técnicos ofrecen un caso particular, cuya solución será tratada y resuelta con toda delicadeza, en el seno de las Secciones y Sindicatos, siendo de esperar de que existirá en dichos elementos, un sentido de responsabilidad y cariño hacia un pueblo que pugna por construir un mundo nuevo. Todos los ciudadanos útiles para la producción deberán producir, pues colectivizándose e interviniendo el capital privado, nadie podrá retirar de los establecimientos bancarios ninguna cantidad que no sean los Comités Interventores.

El coste de los comestibles será igual en la Región, encargándose de la regularización el Consejo de Economía Regional de Cataluña, de manera que permita satisfacer las necesidades de todos, alimento, alquileres, etc. con los medios económicos que el salario regularizado permita.

Para realizar este trabajo los Ponentes necesitan hacer un estudio profundo para equilibrar el tipo y escalonamiento del salario, trabajo que se comprometen a realizar y a someter a los Sindicatos, en el término de una semana.

Pasada la media noche, luego de haber sido hechas por varias delegaciones sugerencias interesantísimas, acordó que la ponencia fuese remitida a los Sindicatos para que en el plazo de ocho días den un referéndum al dictamen, una vez terminado, teniendo en cuenta la carestía de la vida, el salario tipo. Después se entró en cuestiones generales con lo que dió fin a las tareas del Pleno.

Obrero, si quieres vivir una vida mejor, emancípate moral e intelectualmente para hacerte digna de ella